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民盟焦作市委调研马村区项目建设

本报讯 （记者孙军 通讯员

王方）

5

月

8

日， 市政协副主席、

民盟焦作市委主委郝立富带领民

盟界别部分市政协委员，到马村区

调研该区重大建设项目进展情况。

郝立富一行先后深入到马村

区城际铁路安置小区项目、万方电

厂热电联产项目和海关监管场所

等

6

个正在建设的项目工地进行

了实地查看，详细了解项目的建设

情况，以及影响项目建设和经济发

展的困难和瓶颈问题。委员们还针

对调研中关注的热点和发现的问

题提出了建设性意见和建议。

瘦身“公务灶” 也能吃得好

本报记者 原文钊

“机关食堂是俺镇的一个亮

点， 为了响应上级厉行节俭的号

召， 镇里把原来的食堂进行了改

造， 不仅改善了职工的就餐环境，

而且还能承担接待任务。” 记者近

日在博爱县磨头镇采访时与该镇

工作人员津津有味地聊起了他们

刚刚改造后的 “公务灶”。

午饭时间，记者与该镇工作人

员一起走进了机关食堂。 在餐厅

内，挂着写有“一粥一饭当思来之

不易”的字幅十分醒目，时刻提醒

着来这里就餐的人要厉行节俭。

“稀饭

0.5

元、大米

1

元、面条

1

元……”记者在就餐价格表上看

到，该镇从周一到周日的午餐不仅

种类丰富，而且价钱便宜。

“俺餐厅的早餐和晚餐是馍、

菜、汤，午餐安排有米饭和多种面

食， 一个人一天的餐费也就

10

块

钱上下，遇到接待任务时，咱也能

做几道家常菜招待客人，既干净又

节约，大家都吃得很舒心

!

”该镇机

关食堂负责人高丽介绍。

“原来的公务接待都安排在外

边，一桌饭常常要花费几百元。 如

今，在环境幽雅、物美价廉的‘公务

餐厅’就餐，仅一两百元就够了。 ”

磨头镇党委书记宋飞鸿对比以往，

深有感触地说，“在这里吃过饭的

客人都夸俺们的接待餐既卫生，又

节约， 味道也不错， 更不影响工

作。 ”

今年年初以来，博爱县在各乡

镇和县直各单位机关， 全面推行

“公务灶”接待制度，建成“公务餐

厅”

38

个，并积极发挥“公务餐厅”

方便广大干部工人就餐、节约经费

开支、构建领导与工人的和谐关系

等方面的作用，鼓励各单位对员工

就餐进行补助， 改善饭菜质量，丰

富饭菜品种，同时定期对餐厅进行

消毒、 组织专职炊事员健康检查，

确保内部人员和外来客人吃上放

心饭、廉价饭和舒心饭。

立体服务构筑核心竞争力

（四）

———访焦作科技总部新城

本报记者 孙 军 李 非

长久以来的事实表明， 银行和广

大中小企业之间缺乏有效沟通

,

信息不

对称成为近年来银行为中小企业提供

融资服务过程中遇到的重要问题之一。

而焦作科技总部新城建立投融资平台

就是为了解决这一问题。

科技总部新城深知资金对于企业

发展的重要性， 通过与金融单位合作，

可为企业建立良好的金融服务平台 ，

使企业及时取得发展经营资金， 从而

在根本上解决企业的资金困难。

据了解， 东方今典集团今后将其

各产业园项目内的入驻企业中资信良

好的客户， 推荐给交通银行， 而交通

银行对东方今典集团推荐的企业优先

给予资金等各项金融业务支持。 同时，

交通银行将根据企业的不同情况及需

求量身定做授信服务方案。 此外， 东

方今典集团将为其认可的， 且符合交

通银行授信条件的企业提供贷款担保。

这样一来， 入驻科技总部新城的中小

企业便可获得高效的融资服务。

此举引来了我市不少企业家的关

注。 他们纷纷表示， 随着郑州总部企

业基地与交通银行河南省分行联合打

造的郑州高新区首个银企合作平台的

启动， 此举将成为助力企业发展的重

大举措， 将使郑州高新区内的企业拥

有更加丰富的资金筹措方式 。 同时 ，

此举还可以缩短时间， 降低融资成本，

在加速企业成长的同时， 大大加快高

新区的建设速度。

打造金融服务平台

仅仅是一个方面， 科技

总部新城对于园区内企

业所提供的服务却远不

止于此。 其实， 任何一

个企业在发展的过程中

都会面临经营困难， 限

于 实 力 和 资 源 支 配 情

况 ， 不 能 得 到 有 效 解

决， 导致企业发展缓慢。 科技总部新

城将通过构建金融支持、 管理、 人力

资源、 营销等服务平台， 集中园区资

源， 将服务延伸到企业经营中， 为企

业经营提供服务， 确保企业持续健康

发展。

据了解， 焦作科技总部新城项目

一期占地近

170

亩， 建筑面积

18

万平

方米， 由

49

栋独栋楼宇组成， 容积率

2.0

， 绿化率

37%

， 目前

10

栋多层楼

宇已经正式公开发售， 多家名企已入

驻。

⑨

修武县

送科技下乡 为饲养户“充电”

本报讯 （记者杜玲 通讯员赵建军） 近日， 修武县人社

局、畜牧局联合组织畜牧专家到修武县高村乡纪孟村开展“送

科技下乡”活动，在当天的活动中，共发放各种技术资料

300

余份、书籍

100

本、消毒药品

5

箱，并帮助群众解决疑难问题，

提出合理建议，有效解决了饲养户的实际困难。

据了解， 该活动的主要内容是， 针对

H7N9

禽流感疫

情对当前家禽饲养业的影响进行分析， 并对其他家禽饲养

及疾病防治等方面的科技知识进行现场宣传， 协助村民做

好自家禽类的监测和防疫工作； 对生猪饲养中国家要求强

制防疫的多种容易引起人畜共患疾病等问题进行重点宣传

和讲解； 传授现代饲养新技术， 提高广大农民饲养水平和

饲养观念。

活动现场，畜牧专家针对家禽饲养业涉及的场址选择、规

划布局、饲养管理、卫生消毒制度、防疫程序、畜舍环境控制、

病死畜无害化处理、粪污无害化处理等问题进行了详细讲解，

受到了广大饲养户的欢迎。

我市紧贴“三个围绕”

开展监督检查

本报讯 （记者李新和 见习记者岳静） 近日， 记者从全

市行政监察工作会议上获悉，今年我市将紧贴“三个围绕”全

面开展监督检查工作。

据了解，“三个围绕”，即紧紧围绕党和国家重大决策部署

落实情况，开展监督检查；围绕上级部门安排的重点工作落实

情况， 开展监督检查； 围绕制定的各项制度贯彻落实执行情

况，开展监督检查。 在监督检查过程中，要发挥案件查办职能

优势，确保工作实效。 执法监察要突出房地产开发、矿产资源

开发、国有土地出让等重点领域案件的查办；效能监察要突出

影响投资环境优化案件的查办； 纠风治乱要突出损害群众利

益、“公路三乱” 案件的查办； 公共资源交易监察要突出违反

“四方主体”要求案件的查办；治理商业贿赂要突出案件的查

办。

同时，我市还将清理规范行政审批事项，加强行政服务中

心建设； 开展电视问政问

效， 开展作风纪律明察暗

访， 开展财供人员 “吃空

饷” 等问题的专项治理行

动。

武陟县

“互助式党课”受欢迎

本报讯 （记者原文钊 通讯

员张俊杰、 谢红军） 近日，在武陟

县委组织部，开展了一系列别开生

面的模拟辩论赛，正反双方当仁不

让，辩论氛围异常热烈。

据了解，该模拟辩论赛是该县

创新模拟互动式党课的缩影。该县

组织部积极推行模拟互动式党课，

改变以往搞来搞去“老一套”、讲来

讲去“老经验”、说来说去“老调调”

的单向灌输、党员被动接受的传统

形式，选取当前党建主题或身边的

真实素材， 将党员带入特定情景

中，启发和引导党员在思想上产生

共鸣， 积极参与到交流讨论中来，

让党课“活”起来。

截至目前 ， 该县共开展了

2160

堂模拟互动式党课， 参与党

员达

1.8

万人次。

孟州市大定街道

创新推行“网格化服务”

本报讯 （记者原文钊 通讯

员赵彩红、 李子文） 日前，孟州市

大定街道办事处不断创新党员干

部管理新模式，在辖区推行了“网

格化服务”工作机制，实施联户帮

扶精细化管理，有效提高了干部解

决问题的能力。

据了解， 该街道按照经济发

展、和谐稳定、环境卫生、文化娱乐

的横向划分标准， 将辖区划分为

19

个“一级网格”，

107

个“二级网

格”，

986

个“三级网格”，由村党支

部书记、有帮扶能力的党员等担任

网格管理员， 每人联系

1～7

户农

户，定期上门走访，了解社情民意，

建立帮扶台账， 推行立项销号制，

完成一件，销号一件。截至目前，该

街道有

716

名党员成为网格管理

员，联系帮扶

3967

户农户，解决群

众实际困难

1523

件。

5

月

8

日，解放区卫生局组织社区医疗服务小分队医护人员正在幼儿园为孩子们免费体检。 为了推进公

共医疗健康服务进基层，该区卫生局组织

11

支社区医疗服务小分队深入居民楼院、幼儿园为老年人、幼儿开

展免费健康体检工作，让公共医疗健康服务惠及民生。 李良贵 摄

（上接一版）今日之焦作， 将以创新

理念、 体制、 机制、 制度、 管理和

形象为改革重点 ， 以解决实际问

题、 让人民群众充分享受到经济发

展成果和政治民主权利为改革目的，

抢抓产业转移步伐加快和建设中原

经济区的机遇， 以招商引资作为对

外开放的突破口， 强力实施开放带

动主战略， 拓宽开放领域， 凝聚开

放合力， 构建开放体制， 建设内陆

开放高地， 有力地推动全市外向型

经济又好又快发展。

莫为浮云遮望眼， 风物长宜放

眼量。 站在建设中原经济区经济转

型示范市这个新高度上， 焦作的当

务之急就是， 不断改革创新体制机

制，努力破除要素制约和体制障碍，

不断在重点领域和关键环节取得突

破，构筑起全方位、多层次、宽领域、

广覆盖的改革创新体系。 长此以往，

则焦作的转型发展、科学发展，必将

迈入更加广阔的天地， 续写更为精

彩的传奇。

（上接一版） 加快

10

个住宅小区、

10

个旧城改造项目建设，新

增住宅面积

30

万平方米；推进后乔社区、滨河新区等

8

个新型

农村社区建设，建成住宅楼

23

栋；积极争取省农发行

20

亿元

的新型农村社区扶持贷款，加快全县新型农村社区建设；建成

6

个城北新区项目和

16

项市政设施，城区面积新增

2.5

平方公

里，城镇化率提高

2.2

个百分点，达到

49.1%

。

“在创造新能源优势和加快城镇化发展的同时，还要做好

新型农业现代化转型提升、推进现代服务业发展、推进民生改

善等工作。 ”葛探宇说。

在未来的发展中， 博爱县将大力实施标准粮田百千万工

程，加快实施中小河流治理重点县等

10

项水利工程，积极发展

高效农业，加大土地经营权流转力度，持续扩大蔬菜、食用菌、

林果等绿色、有机特色农产品种植面积和奶牛、生猪等畜产品

饲养规模，叫响伊赛牛肉、孝敬蔬菜等一批知名品牌，打造现代

农业发展新亮点；大力发展旅游业，整合文化旅游资源，全力推

进青天河文化旅游园区建设，加快改造商贸业，建成宏基中心

广场一期，加快鄈城路、团结路、滨河路沿街开发，并启动特色

商业区建设，建成鸿昌路蔬菜水果市场和麻庄集贸市场，推进

民族小吃等市场建设； 全面落实节约资源和保护环境基本国

策，加强水、大气、土壤污染防治和保护，进一步完善“三纵五

横”城区水系，建成幸福湖公园、幸福河湿地公园等

5

个公园游

园，提升城市环境质量，打造“蓝天白云、青山碧水”生态博爱。

同时，博爱将把保障和改善民生作为各项工作的出发点和

落脚点，让发展成果最大限度惠及广大人民群众，落实就业再

就业优惠政策，按时足额发放各项社会保险金，建成光智中学、

特教学校等项目，新建、改建

11

所幼儿园，提升办学质量；强力

推进医改，降低群众就医成本；全面开展山区饮水解困工程，彻

底解决

12

个村

4500

名山区群众饮水困难问题。

葛探宇说，在市委、市政府的坚强领导下，博爱县将踏踏实

实干好本职工作，全力促进博爱经济社会发展再上一个新的台

阶，为博爱县争创焦作市“三化”协调发展先行县、打造绿色发

展新优势提供有利条件。

（上接一版）年减少外排水量

112

万立方米，工业废水回收利

用率达到

96%

。

2012

年， 昊华宇航废水排放

256

万立方米、

COD

排放

208

吨， 比

2011

年分别减排

16

万立方米和

15.36

吨；污染物处置稳定达标排放，固体废物电石渣综合利用率达

到

100%

，

换个角度看贡献，争辉美丽焦作，其背后是昊华宇航探索

的艰辛。 下面，就让我们走笔昊华宇航资源节约型、环境友好

型企业创建过程中的闪闪亮点， 感受其换个角度看贡献的魅

力。

亮点之一：加大废渣治理，构建循环经济产业链。 昊华宇

航

50

万吨

PVC

年生产能力， 每年需排放电石渣

85

万吨。

2002

年

9

月，昊华宇航投资

6600

万元，建成了年产

15

万吨

电石泥渣制水泥生产线，每年可消化电石渣

13

万吨，有效地

解决了电石渣污染问题。

2010

年

10

月，昊华宇航与北京金隅

合作成立了沁阳金隅水泥公司，

2012

年

1

月， 年产

100

万吨

电石渣干法制水泥生产线建成投产，每年可消化电石渣

75

万

吨， 使固废电石渣综合利用达到

100%

， 形成了循环经济格

局。

亮点之二：推进废气治理，打造绿色化工。 昊华宇航以提

高资源利用率为目标， 加大废气治理力度， 取得了明显效

果。 做好氯乙烯精馏尾排气体的回收工作， 昊华宇航原精馏

尾气吸附为活性炭吸附， 尾排中乙炔不进行回收， 氯乙烯含

量高达

2％

， 尾气排放指标达不到国家标准。

2006

年

9

月，

昊华宇航通过实施等温变压吸附技术改造， 回收尾气中的氯

乙烯和乙炔， 尾排指标达到国家排放标准， 年回收乙炔气折

电石

853

吨， 年实现节约价值

298

万元。

2008

年

11

月， 昊

华宇航投资

3200

万元， 采用电石渣双碱法脱硫、 静电除尘

工艺， 对两台

220

吨火电锅炉烟气进行治理， 烟尘排放浓度

由

15675

毫克

/

立方米削减到

46

毫克

/

立方米，

SO

2

排放浓度

由

785

毫克

/

立方米削减到

126

毫克

/

立方米， 除尘、 脱硫效

率分别达到

99.6％

和

83.9％

， 烟气排放浓度和除尘脱硫效率

均达到了国家标准要求。

2003

年

4

月， 昊华宇航投资

300

多万元， 建成了氯气水幕喷淋和氯气、 氯化氢气监

控连锁报警装置； 投资

200

余万元， 建成了事故氯处理

装置、 事故氯气钢瓶处理池等设施， 并在氯气生产岗位

配备了

56

台氯气捕消器， 改变了过去氯碱企业由于氯

气泄漏导致的不长树木、 不长草的现象。

亮点之三： 加强废水治理， 综合利用率大幅提升。

昊华宇航以 “零排放” 为准则， 全方位加大废水治理力

度：

2011

年， 投资

900

万元， 实施生产用水阶梯利用、

乙炔清净废液回收利用等减排项目

32

项， 减排工业废

水

177m3/h

， 年减排废水

140

万吨， 减排

COD76.5

吨；

2013

年， 投资

2800

万元， 实施

PVC

母液水治理回收

项目， 采用沉降、 冷却、 厌氧水解酸化、 曝气接触氧

化、 絮凝沉淀、 臭氧氧化等生化处理技术， 建设回用管

网， 形成年处理能力

160

万吨的废水生化处理能力， 出

水水质达到工业循环水标准， 年可减排废水

144

万吨、

减排

COD117

吨。 目前， 昊华宇航工业废水重复利用率

达到

96%

。

亮点之四： 实施涉汞项目， 汞减排效果明显好转。 昊华

宇航与新疆天业集团进行了技术交流， 合作实施全面使用低

汞触媒试点项目， 确保完成低汞触媒替代任务； 与清华大学

合作， 开展了电石法聚氯乙烯生产过程汞流向查定工作， 全

面掌握电石法聚氯乙烯生产过程中汞的流向， 为有效开展汞

污染防治工作提供依据。

2012

年， 昊华宇航共使用汞触媒

705.1

吨。 其中， 高汞触媒

338.45

吨， 低汞触媒

366.65

吨，

低汞触媒使用率为

52%

， 减少汞消耗量为

14.923

吨。

2012

年

9

月， 昊华宇航投资

2800

余万元， 建成了含汞废盐酸深

度脱析清洁生产技术示范项目， 并通过了河南省环境保护厅

验收。 含汞废盐酸深度脱析项目投运后， 改变了过去废酸实

行定向销售的现象。 部分废酸经过深度解析装置解析后， 解

析出的氯化氢气体回用系统， 处理后的酸性水作为水洗塔补

水闭路循环使用， 年可实现汞流失削减量

22.353

吨。

2012

年

4

月， 昊华宇航投资

49

万元， 与清华大学合作建成了抽

触媒装置工作室， 触媒装卸在集尘罩内进行， 气体经活性炭

过滤后再排放， 避免在更换触媒过程中气相汞的逃逸， 操作

人员在全封闭工作服内完成操作， 不仅改善了操作人员的工

作环境， 也最大限度地减少了气相汞的流失。

在谈到下一步环保治理时， 孙振峰介绍， 昊华宇航计划

投资

1770

万元， 实施低汞触媒代替高汞触媒汞污染防治技

术示范项目。

2013

年， 低汞触媒使用率达到

60%

；

2014

年

年底， 低汞触媒使用率将达到

100%

。 届时， 聚氯乙烯树脂

的氯化汞使用量将下降

50%

， 年可削减

22.79

吨汞的消耗；

计划投资

3000

万元， 实施高效除汞器改造项目， 具有良好

的环境与社会效益。 在此基础上， 昊华宇航计划投资

1500

万元， 实施火电锅炉烟气脱硝项目； 采用清华大学研发的

低氮燃烧和

SCR

（选择性催化还原法） 联合脱硝技术， 将

烟气中氮氧化物脱除到

200

毫克

/

立方米以下， 达到国家新

排放标准要求。

全力打造绿色发展新优势

中站区强力打造

远程教育教学实践示范基地

本 报 讯 （通 讯 员 靳 再 忠 ）

“在远程教育教学实践示范基地不

仅能实地参观学习，还有技术人员

现场讲解， 并回答大家提出的问

题，群众受益匪浅。 ”近日，赵庄村

党支部书记刘理军在中站区北朱

村生态农业基地参观时高兴地说。

据悉，今年年初以来，中站区

以“让干部受教育，使群众得实惠”

为目标，创新开展了“远程教育教

学实践示范基地”创建活动，发挥

示范基地“进门是课堂、出门是现

场”的优势，进一步促进远程教育

的“学用成果”转化。

为做好该项工作，该区通过科

学定位，组织技术人员深入农村基

层进行调研， 从有发展潜力的种、

养大户中选择建设目标，采取多种

方式对教学实践基地进行扶持，建

成一批发展规模较大、管理科学规

范、示范作用突出的远程教育教学

实践示范基地。 截至目前，该区已

建成周窑村小杂果种植基地、桑园

村连翘茶加工基地、晓尚苗圃种植

基地等

12

个远程教育教学实践示

范基地。

责 任 与 担 当

改革创新：激活发展动力源


